



# 啐啄そったく

155号

令和4年1月 日発行

<http://www.city.osakasayama.osaka.jp>

[gakkou@city.osakasayama.osaka.jp](mailto:gakkou@city.osakasayama.osaka.jp)

大阪狭山市教育委員会学校教育グループ



新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いたします。

さて、昨年世相を表す漢字ひと文字は「金」でした。東京オリンピック・パラリンピックで日本人選手の多くが金メダルを獲得したことが記憶に新しいと思います。今年も各学校の充実した取組みをそったくにて紹介してまいりたいと思いますので、ご一読ください。

今回は2学期に行われた学校公開とフリースクールみ・ら・いの取組みを紹介したいと思います。

## まるごとバック学校公開 (西小学校・南第二小学校)

西小学校 第三中学校区でのつながりを大切に

1月30日(火)の学校公開では、2年生の生活の授業でおもちゃの遊び方の説明をタブレット端末を活用して交流したり、4年生の国語の授業で事前に集めた情報を整理しオクリンクを使用して発表したりするなど、さまざまな場面でICTの活用が見られました。

6年生の総合的な学習の時間ではGoogle Meetを活用してリモートで第七小学校の6年生と交流をしていました。タブレット端末で子どもたちが作成した学校紹介動画を流したり、学校に関するクイズを出したりして、中学校にスムーズに入学できるよう交流を行っていました。司会者や出題者など、役割分担を行い、主体的に取り組むことができていました。子どもたちの楽しそうな笑顔がとても印象的でした。



南第二小学校 スマートスクール実現モデル校

1月2日(木)の学校公開では、ICT機器の活用を通して考えをつなげ、深めていく学習集団をめざし、どのような授業が普段から行われているのかがよく分かる学校公開でした。1年生の体育の授業では、「忍者になって楽しもう! 跳び箱

遊び!」を行い、タブレット端末を囲みながら、どうしたらうまく跳び箱を跳べるのかを考えていたのが印象的でした。

また、研究協議では、タブレット端末を用いた学習をどのように展開しているかをさまざまな市町村の方々と交流することができ、非常に有意義な時間となりました。



## 学校図書館を充実・活用するための モデル校の公開授業(第三中学校)

12月13日(月)、公開授業がありました。学校図書館のモデル校として2年目となる本年、今までの積み上げてきた取組みが実を結んでいることが実感できる授業でした。3年生のビブリオバトルでは、本の素晴らしさを班のメンバーと協力しながら、多角的に表現することができていました。一人ひとりが主体的に取り組むとともに、楽しみながら学習していたことが印象的でした。



## フリースクールみ・ら・い

ふり返しシートの活用

み・ら・いでは子どもたちが通室したことによりどう変容したかを自己評価するため、振り返りシートを活用しています。このシートを継続的に活用することにより、子どもたちの自己肯定感が向上し、さまざまなことに計画性をもって意欲的に取り組むことができています。

振り返りシート

月 日 ( )

通室日時 時 分

退室日時 時 分

記録時間 時 分

◎ 来たときの気分

1 2 3 4 5

◎ 午前の学習状況

◎ 今日の振り返り

◎ 帰るとき気分

1 2 3 4 5

来た時の気持ち(5段階)は「3」	⇒ 帰るときの気持ち(5段階)は「5」
今日の振り返り	平方根をがんばった。
(指導員からのコメント)	「ぶたのしっぽ」、なかなかおもしろいゲーム!!! Aさんが笑うと、雰囲気さがさらに明るくなるね。 ムードメーカーだね。いつもAさんには、パワーをもらってるよ!!!